

とよなか まちづくり 手帖

令和6年(2024年)
8月発行

第22号



千里ヒトハコラボ
(豊中市新千里南町近隣センター内)

完成イメージ

INDEX

- それゆけ!まちづくり探検隊!!
～豊中市新千里南町近隣センター・千里ヒトハコラボ～ 1・2・3P
- まちづくり掲示板 4P
- シアターでまちづくり活動のご紹介(千里ニュータウン) 5P
- まちづくり人リレー 6P
- 第37回まちづくりセミナー
「楽しいまちづくり」～三人の断(はなし)～ 7P

SUSTAINABLE DEVELOPMENT GOALS



(回覧)



40万人の
とよなか
未来バトン

SDGs to 2030

それゆけ!

まちづくり探検隊!!

このコーナーでは、マチカネくんがまちづくり活動をしているさまざまなまちを探検するよ!



北村拓さん
千里ヒトハコラボ代表戸締役



9月1日オープン予定

マチカネくん、こんにちは。千里ヒトハコラボによろこそ!北村です。この施設をこれから運営するんだよ。

千里ヒトハコラボの代表戸締役(……)? なんですか?

そうなんだよ。みんなで面白い役職を考えたんだよ。僕が、この場所に一番長く居るから戸締りの番をする戸締り役なんだ(笑)



ここは「みんとしよ」をベースにした場所で、集まる人たちのコミュニケーションを通じて、日々の生活をより豊かに楽しくするアイデアを出し合い、まちの新たなプレーヤーを発掘し育みながら、千里ニュータウンを住みこなすための「まち暮らしの実験場」になることをめざしているんだ!

千里ヒトハコラボって?



「みんとしよ」は、箱タイプの本棚の一箱本棚オーナー制度による、みんなでつくり育てる私設図書館なんだ。オーナーは自分の好きな本が置けるんだよ。その本を通じて、人とまちの交流が生まれ、参加するみんなが人とまちをもっと好きになる仕組みなんだ。



「みんとしよ」ってなに?

みんなが集まれるスペースや、カフェもあるんだね

さまざまな市民団体が気軽に訪れて話をしたり、集える場として、ミーティングスペースがあるんだ。カフェは交流会やイベント時などに飲食を提供するよ。将来的には「日替わり店長」制度なんかも考えているんだよ。

みんなで作るみんなの図書館!
みんなで室内の壁を塗ったよ!



店長に立候補するワニ!

本棚オーナー登録募集中です!
関心のある方は、ぜひ、お問い合わせください!



オーナーに登録するワニ!

【新千里南町近隣センター活性化事業】

本事業は、近隣センター活性化のため空室を活用した取組みとして、千里ヒトハコラボ、公益財団法人大阪府都市整備推進センター、豊中市の三者で実施しています。

今回のまちづくり探検隊は、豊中市新千里南町近隣センターにある千里ヒトハコラボに来ているよ。この施設の運営者共同代表の北村拓さんに、まちづくりのきっかけについて色々聞いてみるワニ!



北村さんは、他にもいろんな活動をしているって聞いたワニ。

どんな活動をしているのか教えて欲しいワニ。

そうなんだよ、マチカネくん。



灼熱!!ウォーターバトル・せんちゅう芝生ナイトシアター・千里キャンドルロード等々の活動をしているんだ!

え~!そんなにたくさんの活動に関わっているんですね。



次回開催:
8月17日(土) 予定



灼熱!!ウォーターバトル



せんちゅう芝生ナイトシアター



次回開催:
10月5日(土) 予定



みんなでまちを楽しもう!!



千里キャンドルロード

次回開催:
11月2日(土) 予定



【北村さんからひとこと】

すべての活動は、みんなフラットな関係で続けています。上下関係なく、楽しく活動することを一番考えています。千里ヒトハコラボはイベント系ではなく、固定の場所で取組む事業なので、今までの経験を活かして、多くの人たちと繋がっていきたいと思っています。近くに来られた時には、気軽に覗いてみてください。

こんにちは！マチカネくん。北村さんと千里の楽しい話をしているみたいだね。私はせんりプラットフォームの共同代表をしている、野村仁志と言います。



こんにちは、野村さん。
せんりプラットフォームってどんな活動しているの？



野村仁志さん
せんりプラットフォーム共同代表

せんりプラットフォームは千里地域の価値維持向上を願う産学民のメンバーと共に立ち上げた団体なんだよ。少し事業について紹介するね。



千里金剛大学
看護師のお仕事



カンファを学ぼう！遊ぼう！！



千里祭りミライの登竜門



小売店のお仕事

イベント事業：「千里祭り2023」

開催日時：令和5年（2023年）11月1日～30日

開催場所：千里エリア各地域&オンライン

2回目となった「千里祭り2023」は、地元企業や団体、大学や病院などがお仕事体験やワークショップ、マルシェを実施したほか、多くの学生の皆さんにも参加してもらったよ。これからも地域がつながり、地域の住民や団体が活躍できるイベントへと進化できればと思っています。



メディア事業：「せんりプラットフォーム」タブロイド版

発行時期：令和4年（2022年）9月15日

千里ニュータウンまちびらき60年を記念した地域メディアとして発行。千里ニュータウンエリアの小学生約10,000人や、千里祭り参加者等に配布しました。千里ニュータウンに住み始めた新規住民が地域の歴史や魅力的な場所、人を知り、また、既存住民が地域の魅力を再認識する機会になることをめざしました。



プラットフォーム事業：「せんプラCafe」

子育て世代の「あったらいいな」がつながるコミュニティ

開催時期：令和6年（2024年）6月から毎月開催（予定）

開催場所：千里エリアの貸会場やカフェほか

千里エリアで増加している子育て世代が「ゆるっと」繋がれるような情報を共有し、「プラっと」一緒に何かしようと思える仲間づくりを目的としたコミュニティです。ゆるやかな「ご近所付き合い」を通して、千里での子育てがもっとステキになるような、地域のみんなで『あったらいいな』を実現できるような活動をめざしています。



地域の情報を知りたい住民と、地域に活動を伝えたい団体が集まる場所が「せんりプラットフォーム」なんだ。地域が繋がり、地域が育つ。そういう場所を地域のみなさまと一緒につくりたいと思っています。



まちづくり協議会便り

おかまち・まちづくり協議会



令和6年度総会が6月27日にあーとらんどYOU2で開催されました。各事業報告と決算・監査報告がされました。令和6年度の各事業計画案は承認され、地域の中心となっている桜塚ショッピングセンターの建て替えについては協議会として協力していくことを確認されました。昨年7月に「夜店大会」が4年ぶりに大盛況のもと開催されました。今年度も賑わい創出に向けた益々の活発な活動が期待されます。



豊中駅前まちづくり推進協議会

令和6年度総会が6月6日に大池コミュニティプラザで開催されました。はじめに豊中まちづくり推進協議会が大切にしている想いを話されました。そして、今年度の重点的な取り組み、具体的な事業に関する計画が示され、賛成多数で承認されました。総会の後半では、関西大学環境都市工学部建築学科の岡絵理子教授の、記念講演会が開催されました。岡教授が取り組まれてきた事例から、まちづくりに人を巻き込む方法や、今後の豊中のまちづくりに対して熱いエールが送られました。



前回のセミナー報告

たくさんの受講感想
ありがとうございました

「ひき算から始めるまちづくり～1階づくりはまちづくり～」

(講師)株式会社グランドレベル 代表取締役 田中 元子さん

【受講感想】

- ◆どんなことも、どんな時も、自分がまず楽しいという気持ちを大切にすること、そのマインドがとても大事だということが、田中さんのお話から沢山伝わってきました。
- ◆一階づくりはまちづくりで見える景色を、市民や事業者、行政が学ぶことが、とても大事だと感じました。
- ◆まず住んでいる人が楽しいまちにしようという講師の視点にすごく感銘を受けた。
- ◆まちづくりに対するアプローチとして、その場にある魅力などを活かす姿勢が大事で、具体的にどのようにしていけばいいかの例も学べたので、良かったと思います。



次回セミナーのお知らせは最終頁に!



第2回「見つけよう！#とよなかジェニック」を開催します!!

見つけよう！ #とよなかジェニック

「見つけよう！#とよなかジェニック」と題し、Instagram投稿による豊中市内の魅力的な景観を撮影した写真を募集する第2回景観フォトコンテストを、令和6年(2024年)9月1日(日)から令和7年(2025年)8月31日(日)まで開催いたします！応募方法等、詳しくは追って市ホームページでお知らせいたします。ぜひご参加ください!

【問い合わせ先】都市計画課 景観形成係 TEL06-6858-3143

見つけよう！#とよなかジェニック

検索

豊中市新千里東町ほか
千里ニュータウン地区

映画鑑賞を通して
盛り上がっている地域を紹介します。

せんちゅう芝生Night Theaterプロジェクト
公共的空間に芝生を設置し、映画を鑑賞する取組み。
まちの利用者が主体となり、市民・行政・地元商業者・地権者
が協働で実施しています。

毎回たくさんの仲間が集まってくれます。
参加お待ちしております。
近くのスタッフに、気軽に声をかけてください。



急げ!!芝生の設置



来場者の全員が”プロジェクト参加者”です!

せんちゅう芝生
ナイトシアター

次回開催:
10月5日(土) 予定



力仕事もあります。

映画の命、スクリーンの設置作業!
みんなで力を合わせて設置します。



第15回

まちづくり人リレー

このコーナーは、自身の暮らすまちを
より良くしたいと奮闘されている
豊中のまちづくり人を紹介する連載です。

ナイトシアター
せんちゅう芝生Night Theaterプロジェクト代表
こみなみ たかこ
小南貴子さん

小南さんはせんちゅう芝生Night Theaterプロジェクトで代表を
されています。千里ニュータウン内の公共的空間で映画を観ると
いうことをツールのひとつとして、憩い・交流する場を作る活動を
されています。



Q せんちゅう芝生Night Theaterの特徴について教えてください。

A 「せんちゅう芝生Night Theater」は、豊中市の「千里中央地区活性化ビジョン」に合わせて、平成28年(2016年)に開催された「千里中央パブリックスペースの使い方のワークショップ」で生まれた企画なんです。この企画は、民間施設の再開発などによって千里中央地区の新たなまちづくりが進む中、市民を中心としたまちの利用者が主体となって、既存の公共的空間を活用した憩い・交流する場づくりを自らが行い、市民と行政・地元商業者・地権者が協働で取り組む実験的なモデルとして実施しています。
空間を活かし、同じ場集って多様な人々が一緒に映画を観ることで、幅広い世代が感動を共有し和やかなひとときを過ごすと共に、千里のまちにおける公共的空間の在り方や今後の市民による使いこなしの重要性について、考えるきっかけとなればと思っています。

Q 継続の秘訣は?

A 「楽しい」が一番だと思います。会議は月1回、その日に集まれるメンバー4~5人でしています。イベント当日に来てくれる仲間は、30人以上の時もあります。ゆるい感じで、入りやすいし、辞めやすい。窮屈なのは私自身が嫌いなので、「無理なく楽しく」です。
上映後に参加者の皆さんから自然と湧く拍手は嬉しいです。「またするの?」って聞かれるのも、次に向けての励みになります。

Q これからの活動の展望や、今後に向けた思いをお聞かせください。

A 私が子どもの頃、夏祭りの時、団地の給水塔の壁に映画を映してみんなで観た記憶があります。子どもは前で観て、大人は周りでそれを見守っていた...。とても心地良かった時間を記憶しています。少しでも多くの方々に、そういう体験してもらえよう、この活動を続けていきたいと思っています。



楽しいまちづくり 三人の ほなし 嘸

千里まちづくり 3兄弟

北村 拓 (きたむら たく)

千里ヒトハコラボ代表戸締役。
建築デザイン事務所・アトリエアーク代表。
灼熱!!ウォーターバトル・せんちゅう芝生
ナイトシアター副代表。
千里キャンドルロード・千里市民フォーラ
ム事務局。趣味はキャンプと宴会。

ひと
串目



小南 貴子 (こみなみ たかこ)

せんちゅう芝生ナイトシアタープロジェクト代表。
カラーセラピスト。「無理なく。楽しく。心地良く。」
がモットー。
「いつもの広場がシアターになる」千里ニュー
タウン地区の新たなまちづくりの一環として
活動中。

ふた
串目



野村 仁志 (のむら ひとし)

せんりプラットフォーム共同代表。
2022年千里地域の価値維持向上を願う産学民の
メンバーと共にせんりプラットフォームを始動。
ブランディングを通じて地域活性化や地域経済の
発展に貢献することを目指して活動を続けている。

さん
串目



コーディネーター

上村 有里 (かみむら ゆり)

特定非営利活動法人とよなかESDネットワーク

同時上映有り

(人数制限あり。事前申込制)
場所: 市民公益活動支援センター
(庄内コラボセンター内)
庄内幸町4-29-1
(阪急庄内駅から南西に約600m)

まちづくりセミナー(オンライン開催)
八月二十八日(水)
十九時から(事前申込み制)

申込みはこちら



豊中市

【主催者】豊中市

【問合せ先】豊中市 都市計画推進部 都市計画課 地区まちづくり係

電話番号:06-6858-2197 メールアドレス:machi@city.toyonaka.osaka.jp

